

BOLETÍN No. 709 ->>

UAA ha dotado a la entidad de profesionistas con alta responsabilidad ética para respaldar derechos fundamentales y dignidad humana.

El Estado asume una política de promoción de la bioética desde su análisis transparente, pertinente y laico; FEP.

Docentes e investigadores de las instituciones de educación superior deben comprometerse con la formación en valores que salvaguarden el actuar ético de las y los profesionistas, por ello la Universidad Autónoma de Aguascalientes ha impulsado de forma decidida, desde hace más de 20 años, el debate de los temas sobre el impacto de algunas prácticas relacionadas con el bienestar social, dignidad y derechos humanos; comentó el director general de Investigación y Posgrado, Fernando Jaramillo Juárez, en representación del rector Mario Andrade Cervantes, durante la inauguración del noveno congreso nacional, sexto internacional y primer estudiantil de Bioética.

Jaramillo Juárez, expresó que es necesario dotar a la población de profesionistas sensibles a las necesidades sociales en un ambiente de respeto a la integridad de las personas, por lo que es indispensable la reflexión humanista para caminar de forma colectiva hacia lo justo, lo apropiado y lo correcto; como la bioética.

Así señaló que desde el año 2000, la UAA ha impulsado la instrucción de especialistas a través de programas de posgrado, como la Maestría en Ciencias Biomédicas, con opción en Bioética; con lo cual se dota al estado de recursos humanos para el desarrollo de la igualdad de trato y oportunidades para cada ciudadano y ciudadana.

Al anunciar que México será la sede del próximo Congreso Mundial y X Cumbre Internacional de Consejos Nacionales de Bioética, María Cristina Caballero Velarde, presidenta de la Academia Nacional Mexicana de Bioética, manifestó que los espacios de capacitación, análisis y desarrollo de la ética médica, siempre serán en pro del trato digno de los pacientes, del medio ambiente y la sociedad; pues, a pesar de las posturas individuales, se requieren soluciones conjuntas para problemáticas comunes.

Asimismo, indicó que por primera vez se generó un espacio para la participación estudiantil en este congreso, con lo cual se espera ampliar el debate de los problemas de la ciencia y la medicina, al delimitar los alcances y posibilidades de la tecnología, para ofrecer respuestas integrales como compromiso con las generaciones del futuro.

En su momento, el titular del Instituto de Servicios de Salud del Estado de Aguascalientes, Francisco Esparza Parada, en representación del gobernador del estado, Carlos Lozano de la Torre, mencionó que el Estado está plenamente comprometido con el impulso de los temas bioéticos de salud y seguridad para las personas, por lo que se deben instrumentar estrategias que incorporen la reflexión de la responsabilidad social desde la etapa de la formación en los profesionistas.

Además, apuntó que bajo la rectoría de la Comisión Nacional de Bioética, con apoyo de las comisiones estatales y la comisión de salud del Congreso de la entidad, se demuestra la voluntad política positiva del Estado para convocar y accionar la práctica y la acción bioética, para garantizar condiciones de equidad, justicia y respeto a la dignidad y derechos humanos.

Asimismo, explicó que los dilemas médicos no sólo se presentan en el ejercicio de los profesionistas de la salud, sino que también relacionan a los pacientes, familiares e instituciones de la sociedad; por lo que el análisis e instrumentación de la bioética debe realizarse en forma colectiva, transparente, independiente, competente, civilizada y laica.

